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CÂMARA MUNICIPAL DE
VEREADORES DE VITÓRIA DA

CONQUISTA/BA

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 014/2023

PROCESSO LICITATÓRIO 014/2023

TERMO DE HOMOLOGAÇÃO

Após constatada a regularidade dos atos procedimentais, o(a) Presidente da Câmara Muncipal, HOMOLOGA nos termos do Inciso VI do Art. 13
do Decreto nº 10.024/2019, o resultado do procedimento licitatório em epígrafe, cujo objeto é: Aquisição de 02 (dois) VEÍCULOS DO TIPO HATCH, zero quilômetro, do
tipo passageiro/automóvel, 04 (quatro) portas, combustível etanol/gasolina (FLEX) e 01 (um) VEÍCULO DO TIPO CAMINHOETE CABINE ESTENDIDA, zero
quilômetro, e as demais características conforme especificações técnicas e condições constantes no Termo de referência no Edital 014/2023.

Fornecedor : PRIMAVIA FRANCE COMERCIO DE AUTOMOVEIS LTDA - 42.128.438/0001-08

Lote Quant. Un Marca Modelo
Unitário

Adjudicado
Total

Adjudicado
Unitário
Orçado

Total
Orçado Econ. %

Economia
R$

1 2,00 UND CITROEN C3 LIVE
1.0 FLEX

R$ 74.950,00 R$ 149.900,00 R$
88.794,00

R$
177.588,00

-- R$
13.844,00

Descrição: - VEÍCULO DO TIPO HATCH - Zero quilômetro; - Do tipo passageiro/automóvel; - Carroceria HATCH, 04 (quatro) portas; - Cinco lugares; - Cor
BRANCA; Ano de fabricação e modelo 2023/2023; - Só será admitida a oferta de veículo automotor que utilize o combustível renovável etanol, inclusive
mediante tecnologia “Flex” - Capacidade do Porta-malas (litros): mínimo de 300 litros - Ignição e injeção eletrônica multiponto; - Distância mínima entre
eixos de 2521 mm (mínimo) - 03 cilindros; - Motorização: Potência mínima de 70CV (Setenta cavalos vapor); - Câmbio manual; - Sensor de ré para
manobras; - Sistema de freios anti-blocante (ABS) nas quatro rodas com freios dianteiros a disco; - Apoios de cabeça nos bancos dianteiros e traseiros
originais de fábrica; - Vidros e travas elétricas nas portas dianteiras originais de fábrica; - Air Bag (bolsas de ar infláveis) duplo frontal; - Direção Hidráulica
ou eletro assistida; - Sistema de som; - Ar-condicionado; - Alarme antifurto original de fábrica; - Todos os demais itens de série do modelo; Garantia de
Fábrica Garantia mínima de 03 (três) anos; Outras informações Instalação de película automotiva, de Primeira Linha, na cor escura fumê, de acordo com
transparência regulamentada pelo CONTRAN (Conselho Nacional de Trânsito), nas janelas laterais dianteiras, nas janelas laterais traseiras e no vidro
traseiro Pintura na cor BRANCA; Demais itens e acessórios de segurança exigidos por lei; Manual do proprietário e de manutenção, em português;

Subtotal Lote R$ 149.900,00

Subtotal Adjudicado R$ 149.900,00 Subtotal Orçado: R$
177.588,00

15,5911
%

R$
27.688,00

TOTAL GERAL DO PROCESSO

Total Adjudicado Total Orçado Economia % Economia R$

R$ 149.900,00 R$ 177.588,00 15,5911 % 27.688,00

HOMOLOGO o presente certame, para produzir os seus jurídicos e legais efeitos.

Vitória da Conquista-BA , 22 de Dezembro de 2023

HERMINIO OLIVEIRA NETO
Presidente da Câmara Muncipal

@jsudoestebahia

@jornaldosudoeste
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Pesquisa na Uesb revela 
efeitos do uso excessivo de 

aparelhos eletrônicos

ascom@uesb.edu.br
 Assessoria de Comunicação - VCA

A tecnologia vem se tornando algo indissociável na vida da maioria 
dos seres humanos. Hoje, se queremos lembrar de algo que a nos-
sa mente possa esquecer, utilizamos a função do alarme, presente 

em nossos celulares, como um lembrete. Para saber das tendências que 
acontecem do outro lado do mundo, não é mais preciso ler jornais ou 
revistas, basta abrir a tela do aparelho móvel e digitar um simples termo 
de pesquisa no Google. Até mesmo para estudar, onde, normalmente, 
os conteúdos eram concentrados em livros físicos de bibliotecas, hoje, 
os arquivos digitais possuem a capacidade de substituição.

No entanto, a dedicação de boa parte do nosso dia na frente dos bri-
lhos desses aparelhos pode acarretar em sequelas para a nossa visão. 
Foi com base nessas observações que o egresso do curso de Medicina 
da Uesb, Weslei Firmo, realizou uma pesquisa sobre o impacto de usos 
de aparelhos eletrônicos nas afecções oftalmológicas em estudantes da 
Uesb, no campus de Vitória da Conquista.

Segundo o estudo, a constante utilização dessas ferramentas pode desenvolver problemas visuais, como a Sín-
drome da Visão do Computador (SVC), nome dado ao conjunto de sintomas visuais que pode variar de pessoa 
para pessoa. Além disso, é possível identificar mudanças de postura, que prejudicam a coluna vertebral, e pro-
blemas auditivos, devido ao longo tempo de exposição auditiva para aqueles que usam fones de ouvido.

No processo de pesquisa, Weslei observou 132 estudantes da Uesb, dos cursos de Medicina, Direito, Agronomia, 
Física, Matemática, Geografia, Ciência da Computação, Letras, Psicologia, Biologia, Pedagogia e Administração. 
No formulário disponibilizado pelo estudante, foi possível notar um uso diário de 2 a 8 horas do celular. Com o 
notebook, esse período ficou entre 2 e 6 horas.

Durante as observações, Weslei notou que uma porcentagem relevante dos entrevistados apresentou alguns in-
cômodos oculares, como, por exemplo, sensação de areia nos olhos, lacrimejamento, ardência ou ressecamento 
ocular. Porém, mesmo apresentando tais sintomas, 78% dos estudantes afirmaram que não deixaram de reali-
zar as atividades habituais na frente dos eletrônicos. O profissional acredita que essa insistência no uso desses 
aparelhos foi potencializada pela pandemia de Covid-19, mas destaca a importância do cuidado com os olhos, 

FOTO: DIVULGAÇÃO
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mesmo que boa parte desse tempo nos universitários seja tomado pelos estudos.

O pesquisador lembra que é preciso descansar os olhos depois de longas jornadas de exposição à luz azul, 
luminosidade emitida por aparelhos eletrônicos, e classifica 20 minutos, no mínimo, como um período de des-
canso das telas, para maior comodidade e conforto visual. “A cada ano que passa, a educação virtual cresce. Na 
pandemia, aumentou ainda mais a necessidade de se utilizar o campo eletrônico. Portanto, é importante pensar 
que quanto mais dependemos das telas para ter melhores oportunidades de aprendizado e para cumprir com 
os compromissos da graduação, mais tempo estaremos expostos a sintomas visuais”, alerta o pesquisador.

Por fim, o médico deixou um aviso para a comunidade acadêmica: “para se prevenir, a comunidade precisa 
aprender a estabelecer horários limite para a execução de tarefas que exijam o uso de telas, assim como incluir 
horários de repouso visual, para que haja maior lubrificação nos olhos, maior frequência do piscar e menor tem-
po de exposição à luz azul”, completa.
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Risco de morte por dengue é 8 vezes maior em 
idosos; veja cuidados que devem ser adotados

helder@bizcomunicacao.com.br
 Helder Azevedo

Na Bahia, os idosos formam o grupo que recebe alerta para os cuidados especiais necessários para se protegerem contra 
a dengue, conforme dados divulgados pelas autoridades de saúde. De acordo com a Secretaria de Saúde do estado (Se-
sab), até 18 de fevereiro de 2024, foram notificados 8.674 casos prováveis da doença transmitida pelo mosquito Aedes 

aegypti. 

Um levantamento realizado confirma que a faixa etária de maior risco para complicações da doença é a formada por idosos. De 
acordo com os dados divulgados, a taxa de letalidade da dengue no período, ainda que seja considerada baixa de forma geral, 
foi oito vezes maior entre os idosos do que entre aqueles com idade abaixo dos 60 anos. De acordo o Sistema de Notificação de 
Agravos e Notificações (Sinan), entre o mês de janeiro até 6 fevereiro de 2024, a Bahia teve 4068 casos notificados de dengue.

Ainda segundo um estudo epidemiológico, os idosos estão cada vez mais suscetíveis à dengue. As autoridades de saúde estão 
reforçando a importância de medidas preventivas e cuidados específicos para proteger os idosos contra a doença, que pode 
causar complicações graves nesse grupo de risco.

Entre 2014 e 2024, foram registrados 3.211 óbitos entre pessoas de zero a 59 anos. Já entre os idosos, o número de total de 
mortos chegou a 3.299. A letalidade, portanto, foi de 0.03% no primeiro grupo e 0.27% no segundo grupo. O risco aumenta 
ainda mais conforme a idade avança. Entre os pacientes com 80 anos ou mais, o coeficiente letalidade chega a 1,03%.

A fragilidade imunológica dos idosos os torna mais propensos a desenvolver formas graves de dengue e enfrentar complica-
ções decorrentes da doença. “Diante desse cenário preocupante, especialistas destacam a necessidade de atenção redobrada e 
cuidados especiais para garantir a saúde e o bem-estar dos idosos durante o período de alta incidência da doença na região”, 
destaca Angelina Oliveira, enfermeira da Ammo Enfermagem, empresa especializada em serviços de cuidadores e de enferma-
gem.

É fundamental que pessoas com idade avançada estejam atentas aos sintomas da dengue, como febre alta, dor de cabeça, 
dores musculares e manchas vermelhas pelo corpo, além de protegerem os espaços residenciais com telas mosquiteiras e 
eliminação de criadouros do mosquito transmissor. “Medidas preventivas para idosos que precisam de assistência específicas 
de um cuidador são fundamentais para evitar a infecção, como o uso adequado de medicamentos e repelentes e assistência 
médica ágil em casos de qualquer sinal da doença”, ressalta Angelina Oliveira.

FOTO: FABIO RODRIGUES POZZEBOM/AGÊNCIA BRASIL
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Uma em cada oito pessoas no mundo é 
obesa, alerta OMS

Obesidade aumentou entre adultos, jovens e crianças desde 1990

agenciabrasil.ebc.com.br
Por Paula Laboissière

A Organização Mun-
dial da Saúde (OMS) 
alertou nesta sexta-

-feira (1º) que, em todo o 
planeta, a obesidade entre 
adultos mais que duplicou 
desde 1990 e quadruplicou 
entre crianças e adolescen-
tes com idade entre 5 e 19 
anos. A entidade cita um 
estudo publicado pelo peri-
ódico The Lancet que revela 
que, em 2022, mais de 1 bi-
lhão de pessoas no mundo 
eram obesas enquanto 43% 
dos adultos estavam com 
sobrepeso.

“O estudo mostra ainda que, embora as taxas de subnutrição tenham diminuído, ela ainda representa um desafio de 
saúde pública em muitos locais, sobretudo no sudeste asiático e na África Subsariana”, destacou a OMS. A subnutri-
ção, em todas as suas formas, inclui atrofia, atraso no crescimento e baixo peso; vitaminas ou minerais inadequados; 
excesso de peso e obesidade.

A subnutrição, de acordo com a entidade, é responsável por metade das mortes de crianças menores de 5 anos, 
enquanto a obesidade pode causar doenças não transmissíveis como doenças cardiovasculares, diabetes e alguns 
tipos de câncer. Para a OMS, o estudo, publicado com a colaboração da entidade, reforça a importância de prevenir 
e controlar a obesidade desde o início da vida até a vida adulta, por meio de dieta, atividade física e cuidados ade-
quados.

“A obesidade é uma doença crônica complexa. As causas são bem compreendidas, assim como as intervenções ne-
cessárias para conter a crise, apoiadas por fortes evidências. No entanto, elas não são implementadas.

Na Assembleia Mundial da Saúde, em 2022, os Estados-membros adotaram o Plano de Aceleração da OMS para 
conter a obesidade até 2030. Atualmente, 31 governos lideram o caminho para conter a epidemia de obesidade 
através da implementação do plano.”

As estratégias defendidas pela OMS para conter os índices de obesidade incluem:

- ações para apoiar práticas saudáveis   desde o primeiro dia de vida, incluindo promoção e o apoio à amamentação;

- regulamentos sobre a propaganda de alimentos e bebidas para crianças;

- políticas de alimentação e nutrição escolar, incluindo iniciativas para regular a venda de produtos ricos em gordu-
ras, açúcares e sal nas proximidades das escolas;

- políticas fiscais e de preços para promover dietas saudáveis;

- políticas de rotulagem nutricional;

- campanhas de educação e sensibilização para dietas saudáveis   e exercício;

- promoção da atividade física nas escolas;

- integração dos serviços de prevenção e gestão da obesidade nos cuidados de saúde primários.

FOTO: REUTERS/BRENDAN MCDERMID/DIREITOS RESERVADOS
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PGM e Procon instauram investigação sobre 
qualidade da água fornecida pela Embasa 

em Vitória da Conquista

A Prefeitura Municipal, por meio da Procuradoria Geral do Município (PGM) e do Procon, vai instaurar uma in-
vestigação para apurar possíveis irregularidades no fornecimento de água tratada em Vitória da Conquista. A 
medida foi tomada devido a denúncias de consumidores sobre a inadequação da água fornecida pela Empresa 

Baiana de Águas e Saneamento S.A (Embasa).

Conforme a Portaria Conjunta PGM/Procon/VC nº 002/2024, publicada no dom.pmvc.ba.gov.br/ desta sexta-feira 
(1º), a Embasa será notificada para prestar esclarecimentos sobre o tratamento da água, detalhando os procedi-
mentos de aferição da qualidade e fornecendo os laudos que atestem os padrões estabelecidos, bem como demais 
informações relevantes.

Essa decisão de averiguação preliminar é baseada nas denúncias amplamente divulgadas pelos meios de comunica-
ção da cidade, nas quais os consumidores relataram problemas relacionados à qualidade da água tratada que está 
sendo fornecida à população. Como medida, foi instaurado o procedimento investigatório como etapa preliminar a 
um possível processo administrativo que poderá resultar em sanções à empresa responsável.

“Trata-se de procedimento de averiguação preliminar. A Embasa terá a oportunidade de prestar informações e enviar 
a comprovação necessária nos termos da lei. Ocorre que o aumento incomum das reclamações, aliado às demais cir-
cunstâncias relatadas quanto ao consumo e qualidade da água, demanda atenção especial quando se trata da saúde 
da população, fato que motiva o presente procedimento”, disse o procurador Jônatan Meireles, acrescentando que 
ficou determinado, ainda, a expedição de ofícios à Vigilância Sanitária, à Agência Reguladora e ao MP. “A situação 
será monitorada com a atenção que o caso requer”, ratificou.

www.pmvc.ba.gov.br/
ASCOM - PMVC
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OBSERVAÇÃO: Os artigos publicados não traduzem a opinião do Jornal do Sudoeste. Sua publicação 
tem como objetivo estimular o debate de ideias no âmbito político, cultural, científico e social.

POR PAULO ESDRAS
Paulo Hayashi Jr. - Doutor em Administração. Professor e pesquisador da Unicamp. 

Lições do Bambuzal
Para aprender é preciso olhos atentos
Ouvidos abertos assim como a mente
A natureza traz a sabedoria há tempos
Basta olhar e escutar o que ela sente.

Observei com atenção um lindo bambuzal
Na passagem para o aeroporto de Salvador
E pude sentir sua sabedoria magistral
Silenciosamente falou-me com amor:

O bambu nos ensina sobre ter humildade 
Diante dos problemas e das dificuldades, 
Permanece firme e forte sem abandonar a lida 
Assim, nos ensina a vencer as intempéries da vida. 

O egocentrismo tem destruído muita gente através do tempo 
Aqueles que se julgam superiores demais para ouvir conselhos
O bambu cria raízes profundas, sem espelhos 
Tão grande por dentro não é derrubado por nenhum vento. 

Você precisa aprofundar todos os dias as suas raízes
O conhecimento sobre si e o seu povo te fortalece
Mesmo distante ao beber de fontes em outros países 
Nunca será abalado, pois sua raiz forte é inconteste.

Um pé de bambu nunca está solitário 
Crescem unidos e parecem uma única árvore guia 
Vivem num sistema saudável e solidário 
Todos cooperam para que o outro cresça em harmonia.

O bambu nos ensina a não criar galhos. 
Coisas superficiais que nos tomam energia permanente
Crescendo sempre com foco, sem atalhos
Evitando tudo o que nos impede  de subirmos suavemente.

O bambu é cheio de “nós” e não de "eus"
Sabe que se crescesse sem eles não teria base de sustentação 
As dificuldades que enfrentamos são provações de Deus
Para nos elevarmos por mérito e superação. 

O bambu é oco, vazio de futilidade cega. 
Esvazia-se de tudo aquilo que não preenche ou agrega, 
Ser oco significa estar pronto para receber 
Tudo o que for útil para nos fazer crescer.

Por fim, a última lição que o bambu nos dá: 
Ele busca apenas as coisas que o eleva 
Assim, só cresce para o alto, sem pestanejar 
Esta deveria ser também a nossa meta.
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OBSERVAÇÃO: Os artigos publicados não traduzem a opinião do Jornal do Sudoeste. Sua publicação 
tem como objetivo estimular o debate de ideias no âmbito político, cultural, científico e social.

POR PAULO HAYASHI JR
Paulo Hayashi Jr. - Doutor em Administração. Professor e pesquisador da Unicamp. 

A boa companhia

O magnetismo e a luz pessoal de Jesus Cristo tornavam-no companhia ideal para que as pessoas pudessem refazer 
suas energias e se preparar para o enfrentamento dos desafios e dificuldades vindouras. Todavia, este oásis espi-
ritual não poderia ser local de improdutiva preguiça ou da inércia desproporcional. O sublime mestre trabalhava 

sempre. Por isso, assim que o doente se recuperava, Jesus pedia para que ele retornasse às atividades e aos seus. "Vai 
para tua casa, para os teus, e anuncia-lhes quão grandes coisas o Senhor te fez, e como teve misericórdia de ti" (Marcos 
5:19). É o estímulo ao trabalho que dignifica o ser e que permite a criação de seu próprio valor. Por meio da labuta, o 
ser se aperfeiçoa e também auxilia no progresso geral. Não seria o trabalho companhia benquista do discípulo atento?

A disciplina ao trabalho e o amor ao que se faz torna o indivíduo integrado tanto na sociedade quanto consigo mesmo. 
É a aprovação de sua consciência com aquilo que abraça como tarefa para a sua vida. Uma existência útil e produtiva. 
Quem faz aquilo que é necessário, não permite espaços para os queixumes e ondas negativistas que ecoam em uma men-
te desocupada. É essencial que o indivíduo conheça a si mesmo, suas vocações e fortalezas para encontrar sua missão de 
vida. Felizes daqueles que trabalham cumprindo a sua missão e realizando o progresso necessário para os seus espíritos, 
pois assim os dias passarão e não serão em vão. Com o passar do tempo, os tesouros atemporais se acumularão de forma 
natural e para sempre.
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Agricultoras familiares de Caculé ampliam 
produção de derivados de mandioca e 

fortalecem economia local

As agricultoras da 
Associação Comu-
nitária de Aposte-

ma, no município de Caculé, 
estão dando um passo im-
portante rumo à diversifica-
ção de sua produção agrí-
cola. Após a inauguração da 
Unidade de Beneficiamento 
de Derivados de Mandioca 
pela Companhia de Desen-
volvimento e Ação Regional 
(CAR), essas mulheres em-
preendedoras participaram 
de uma Oficina de Proces-
samento de Derivados da 
Mandioca.

A iniciativa visa capacitar 
e empoderar as agricultoras 
na gestão e na fabricação de 
produtos à base de mandio-
ca, agregando valor à pro-
dução local e impulsionando a economia da região. As formações estão sendo realizadas em comunidades rurais 
que possuem agroindústrias similares, visando disseminar o conhecimento, diversificar a produção e fortalecer as 
comunidades rurais, com a ampliação da geração de renda.

Durante a oficina, realizada na própria unidade de produção, em parceria com o Serviço Brasileiro de Apoio às Mi-
cro e Pequenas Empresas (Sebrae), as agricultoras aprenderam novas receitas de bolos, panetones e biscoitos, todos 
baseados no sistema produtivo da mandioca.

Para Vera Lúcia Negraes, uma das participantes da capacitação, a consultoria trouxe valiosos ensinamentos. “Apren-
demos também sobre como os derivados da mandioca podem ser comercializados com mais segurança e qualidade”.

A agricultora Sueli Silva Cardoso reafirmou a importância da iniciativa. “A comunidade só tem a agradecer. O curso 
está nos proporcionando aprender a fazer novos produtos e vamos aumentar nossa oferta de produtos".

Além das receitas, as agricultoras receberam orientações sobre o uso dos equipamentos adquiridos para a unida-
de de produção entregue pela CAR, empresa pública vinculada à Secretarie de Desenvolvimento Rural (SDR), como 
forno industrial, câmara de controle de fermentação, batedeira planetária, fogão industrial, fritador a gás e amassa-
deira. Desde o funcionamento correto até a preparação adequada dos ingredientes, tudo foi ensinado para garantir 
a eficiência no trabalho e a qualidade dos produtos.

Atualmente, os biscoitos, bolos e pães fabricados por essas mulheres empreendedoras são vendidos na feira livre 
local e destinados à alimentação escolar do município.

A expectativa é que, com o conhecimento adquirido e o apoio oferecido, a produção e a renda das agricultoras se-
jam ainda mais ampliadas, contribuindo para o desenvolvimento sustentável da comunidade e para o fortalecimento 
da economia local.

www.car.ba.gov.br  
Assessoria de Comunicação da CAR 
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OBSERVAÇÃO: Os artigos publicados não traduzem a opinião do Jornal do Sudoeste. Sua publicação 
tem como objetivo estimular o debate de ideias no âmbito político, cultural, científico e social.

POR MARCELO CRESPO
Marcelo Crespo é professor e coordenador do curso de Direito da ESPM e especialista 
em Direito Digital e Penal. Doutor e mestre em Direito Penal pela USP.

Novas regras para as eleições municipais sobre 

inteligência artificial, deep fake e lives não resolvem

A recente decisão do Tribunal Superior Eleitoral (TSE) em relação às regras para as eleições de 2024 representa um 
marco significativo na intersecção entre direito, tecnologia e o processo eleitoral no Brasil. A proibição do uso de 
inteligência artificial (IA) e deep fake sem comunicação expressa nas peças de campanha, além da consideração das 

transmissões ao vivo (lives) como atos de campanha, reflete uma abordagem cautelosa e responsável diante dos avanços 
tecnológicos e seu potencial impacto na integridade eleitoral. Ou seja, não houve uma proibição integral, mas o uso indis-
tinto e sem indicação de sua aplicação.

Ao exigir uma comunicação "explícita e destacada" para o uso de IA, o TSE visa garantir que os eleitores estejam plena-
mente informados sobre a natureza das mensagens que recebem, protegendo-os contra manipulações e garantindo uma 
tomada de decisão consciente. A proibição específica contra o uso de deep fake para criar conteúdo falso ou difamatório 
reconhece o potencial destrutivo dessa tecnologia em disseminar desinformação e minar a confiança pública nas institui-
ções democráticas.

A classificação das transmissões ao vivo pelas redes sociais como atos de campanha sujeitos à legislação eleitoral é uma 
resposta necessária à evolução das campanhas digitais. Essa medida assegura que as lives, uma ferramenta poderosa de 
engajamento direto com o eleitorado, sejam realizadas de maneira transparente e justa, respeitando os princípios eleitorais 
de igualdade de condições entre os candidatos.

Isso não resolve, de uma só vez, os desafios de regulação e governança de IA no Brasil, mas é um importante passo para que 
as eleições sejam mais transparentes. Vale lembrar que há o PL 2338/23 do Senado que trata da IA e que tem sido tratado 
como um projeto que deve ser votado ainda neste semestre. O fato é que, ainda que não seja, é uma pauta que será posta em 
votação hora mais, hora menos.
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Mais de 650 mil empresas aderem ao Simples em 2024
Cerca de 349 mil negócios foram excluídos do programa por pendências

agenciabrasil.ebc.com.br
Por Wellton Máximo

Mais de 650 mil micro e pequenas empresas passaram a fazer parte do Simples Nacional em 2024, divulgou 
nesta sexta-feira (1º) a Receita Federal. Segundo o Fisco, foram recebidos 1.006.011 pedidos de opção pelo 
regime especial de tributação até 31 de janeiro.

Desse total, 657.050 contribuintes tiveram o pedido aceito, 65,31% do total. No entanto, 348.961 (34,69%) estão com 
pendências e foram excluídos do regime simplificado de tributação, que unifica o pagamento de tributos federais, 
estaduais e municipais numa única guia, com alíquotas reduzidas.

Em relação aos microempreendedores individuais (MEI), foram registrados 77.362 pedidos de adesão ao Simei, sis-
tema específico para a categoria, dos quais 59.426 foram deferidos, 76,82% do total, e 17.936 indeferidos (23,18%).

Segundo a Receita Federal, o percentual de aprovação aumentou entre as micro e pequenas empresas e diminuiu 
entre os MEI. Em 2023, os pedidos de adesão aceitos chegaram a pouco mais de 52% para o Simples Nacional e fi-
caram em torno de 85% para o MEI.

Tradicionalmente, quem não pagou os débitos é retirado do Simples Nacional em 1º de janeiro de cada ano. As em-
presas excluídas, no entanto, têm até 31 de janeiro para pedir o regresso ao Simples Nacional, desde que resolvam 
as pendências até essa data. Os pedidos e as regularizações foram processados em fevereiro.

A data limite de 31 de janeiro para pedir a adesão ou a reinclusão no Simples Nacional não pôde ser prorrogada 
porque o prazo é definido pela Lei Complementar 123/2006, que criou o regime especial.

Contestação
As empresas e os microempreendedores que tiveram o pedido rejeitado podem contestar a decisão. O Fisco, no 
entanto, esclarece que a contestação deve ser feita ao ente público a quem o contribuinte deve: União, estados, mu-
nicípios e Distrito Federal.

No caso de pendências com a Receita Federal, o contrinuinte deve acessar o seguinte endereço <https://www.gov.
br/pt-br/servicos/impugnar-indeferimento-pelo-simples> para receber orientações sobre como contestar o termo 
de indeferimento.

FOTO: TÂNIA RÊGO/AGÊNCIA BRASIL
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Acordo garante veiculação de campanha sobre 
adoção tardia em Santa Maria da Vitória

www.mpba.mp.br
Assessoria de Imprensa - MP

O Ministério Público estadual, por meio do promotor de Justiça Jürgen Fleischer, firmou um Acordo de 
Não Persecução Cível (ANPC) no Município de Santa Maria da Vitória, que garantiu a veiculação em 
outdoor de campanha institucional sobre a importância da adoção tardia de crianças e adolescen-

tes. De acordo com o promotor de Justiça, o acordo foi firmado após apuração de desvio de finalidade nos 
atos de comunicação pública e publicidade institucional do Município, mediante a prática de condutas de 
promoção pessoal e partidária de um agente público.

No acordo, ficou ajustado que, em virtude da ilegalidade praticada, o ressarcimento dos danos morais co-
letivos foi estipulado no valor de R$ 15 mil, que foi convertido no aluguel do outdoor por 30 dias para vei-
culação da campanha, além da doação de quatro aparelhos de ar-condicionado, cadeiras tradicionais e tipo 
longarinas, um notebook, um aparelho televisor, brinquedos e materiais didáticos para o Conselho Tutelar.

FOTO: DIVULGAÇÃO
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Você sabe o que é uma Audiência de Custódia? 
Saiba tudo neste guia atualizado

Sempre que uma pessoa é presa em flagrante, durante a audiência de custódia, o juiz deverá ouví-la dentro do 
prazo de 24h. Isso porque, é respaldado por lei, que alguma autoridade judicial precisa ouvir a versão do sujeito, 
para se certificar de que a prisão, indpendentemente da modalidade, não esteja sendo executada de modo ilegal.

Nessa ação, serão avaliados pontos como: a procedência da prisão; se o suposto autor deve permanecer detido ou 
se deve receber a liberdade provisória etc.. Podemos dizer que o juiz se responsabiliza por realizar uma minuciosa 
averiguação sobre as implicações do que levou o sujeito a delegacia.

A custódia  é um direito que uma pessoa que foi presa possui, contando que não haja a aplicação de fiança. Tal ação 
tem como intuito entender o contexto circunstancial que o detento está inserido e, por vezes, flexibilizar a punição.

Relembramos que antes da implementação desse modelo, o primeiro contato entre o juiz e o preso era na audiência 
de instrução e julgamento, que ocorria muito tempo depois da prisão em flagrante.

Por isso, a modalidade de custódia foi acatada para que os direitos do preso fossem assegurados. Em casos que não 
são realizadas a audiência de custódia, o indivíduo preso, deverá ser solto.

Para que você possa visualizar melhor como essa audiência ocorre, preparamos para você uma explicação otimizada 
sobre o processo.

Primeiramente, ao ser preso em flagrante, te direcionarão para a delegacia, e você será encaminhado ao delegado. 
Sequencialmente,  a custódia será agendada, necessitando da sua presença, do juiz, e do seu advogado.

Assim que iniciar o processo, o juiz irá lhe fazer perguntas, como num interrogatório, para poder analisar a legalidade 
da sua prisão. A seguir, o promotor de justiça se pronunciará sobre as avaliações diante ao caso.

Depois, o advogado de defesa que te representa irá contra argumentar, visando te beneficiar. Quando enfim se en-
cerra a ação, o juiz definirá se você seguirá preso ou não. Conseguiu compreender melhor?

Agora, veja as 05, entre as várias possíveis consequências de uma audiência de custódia:

1- Relaxamento da prisão ilegal
2- Concessão da liberdade provisória
3- Substituição da prisão em flagrante por medidas cautelares diversas
4- Determinar a prisão preventiva
5- Encaminhamento para soluções assistenciais

Apesar de todas essas possibilidades, alertamos que a audiência de custódia e o julgamento de fato não são a mes-
ma coisa, isso porque o propósito da audiência não é investigar a fundo se você foi realmente o autor do crime, o 
objetivo é apenas analisar se a prisão foi executada de maneira legal ou não. Portanto, ainda que a liberdade lhe seja 
concedida, o processo penal seguirá sendo analisado.

Por último, lembramos que é necessário que você esteja acompanhado de um advogado especialista de direito penal, 
pois apenas esse profissional poderá lhe orientar mais precisamente sobre as implicações do seu caso e as medidas 
adequadas a serem tomadas.

atendimento@advogadovlv.com
ASCOM – VLV ADVOGADOS
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Mistura de biodiesel no diesel sobe para 14% 
a partir desta sexta

Novo percentual ajuda na redução de emissão de gases poluentes
FOTO: PETROBRAS/DIVULGAÇÃO

agenciabrasil.ebc.com.br
Por Agência Brasil 

O percentual da mistura de biodiesel no diesel, a partir desta sexta-feira (1º), aumentou de 12% para 14%, o B14. O 
biodiesel é produzido a partir de fontes renováveis como óleos vegetais e gorduras animais, e é considerado uma 
alternativa aos combustíveis fósseis, contribuindo para transição energética. O diesel é usado por veículos rodoviário 
de cargas, como caminhões; transporte coletivo (ônibus) e modelos off-road, como picapes.

A decisão de antecipar o cronograma de aumento da mistura de biodiesel foi tomada em dezembro de 2023, pelo 
Conselho Nacional de Política Energética (CNPE).  A previsão era de que o índice fosse alcançado apenas em 2025.

À época, o Ministério da Agricultura e Pecuária afirmou que a medida deve evitar a emissão de cinco milhões de to-
neladas de CO2 na atmosfera e reduzir a importação do combustível fóssil.

Além da descarbonização, o modelo traz ganho para segurança energética brasileira, pois economiza a importação 
de 2 bilhões de litros de diesel, aponta o Ministério de Minas e Energia (MME).

Para o ministro de Minas e Energia, Alexandre Silveira, a medida é também beneficia os produtores agrícolas de dife-
rentes portes. "Fortalecemos não só o nosso agronegócio, mas a agricultura familiar, combatendo as desigualdades 
e respeitando as vocações regionais. Prova disso é o decreto de reformulação do Selo Biocombustível Social, que 
editamos recentemente, fazendo com que toda a cadeia produtiva se desenvolva, desde o pequeno cooperado que 
tem a sua plantação até a grande usina produtora de biodiesel”.

O Ministério de Minas e Energia estima que, para garantir o aumento do biodiesel, a demanda de matéria-prima deve 
subir, sobretudo da soja, cerca de 6 milhões de toneladas do grão até 2025, quando será adotado o B15.

A pasta também projeta que os gastos com importação do derivado fóssil podem ser reduzidos em R$ 7,2 bilhões e 
as usinas instaladas devem recuperar a capacidade produtiva ociosa.

A próxima alteração no percentual de mistura do biodiesel será em 1º de março de 2025, quando o diesel passará a 
ter 15% de biodiesel (B15).
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Operação do MP e PF é deflagrada contra 
esquema criminoso de venda de CNH

Quatro pessoas foram presas e um servidor público afastado das funções

O Ministério Público estadual e a Polícia Federal 
deflagraram nesta quarta-feira, dia 28, na região 
oeste da Bahia, a ‘Operação Stop Driver’, contra 

organização criminosa investigada por operar esquema 
criminoso de venda de Carteira Nacional de Habilitação 
(CNH), com emissão fraudulenta do documento para 
clientes de dentro e fora do estado. Foram cumpridos 
quatro mandados de prisão preventiva e 21 de busca e 
apreensão nas cidades baianas de Bom Jesus da Lapa, 
Canarana, Coribe, Correntina, Santa Maria da Vitória e 
São Félix do Coribe, e em Brasília (DF) e Goiânia (GO), 
em endereços residenciais e comerciais. 

Foram presos um agente público da 17ª Circunscrição 
Regional de Trânsito (Ciretran), em Santa Maria da Vi-
tória, um ex-servidor do órgão e sócios de autoescolas.  
Eles são investigados por operarem o esquema e de 
cometerem os crimes de associação criminosa, corrup-
ção ativa e passiva, falsidade ideológica, falsificação de 
documento público, lavagem de capitais e estelionato, 
cujas penas podem superar 40 anos de prisão, além de 
perda de todo o patrimônio adquirido com o crime. A 
Vara Criminal de Santa Maria da Vitória também decre-
tou o afastamento do servidor da 17ª Ciretran e o bloqueio dos bens dos quatro investigados. Os presos foram 
conduzidos à Delegacia da Polícia Federal de Barreiras.  

As investigações, iniciadas pelo MP a partir de denúncias anônimas, apontam que o esquema existe desde 2016, 
ano em que se apurou um “alto” número de habilitações concedidas a residentes distantes de Santa Maria da 
Vitória, inclusive vindos de outros estados. O esquema consistia na venda de CNH a pessoas que não passaram 
pela avaliação exigida pelo Departamento de Trânsito (Detran), portanto sem aprovação técnica quanto a co-
nhecimentos práticos e teóricos para se habilitarem como condutores. As investigações continuam a partir do 
material apreendido (computadores, documentos, celulares), com a finalidade de identificar novos suspeitos da 
prática delituosa e colher novas informações.

www.mpba.mp.br
Assessoria de Imprensa - MP

FOTO: DIVULGAÇÃO
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